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一周热线回顾

如何办理营业执照
王女士来电：我想开一家小土菜馆，请问

一下，该如何办理营业执照，需要什么手续？

记者祁琳答复：合肥市工商局称，王女士

需携带卫生许可证、环保许可证、健康证、租房

证明，到所在地的辖区工商所办理。

父母对房款可有支配权
刘女士来电：我父母帮我弟弟买了一套房子，写的是我弟弟的名字，

现在，弟弟把房子卖了，请问，我父母对房款可有支配权？

记者祁琳答复：合肥12348法律咨询中心称，从法律上来讲，刘女士

的父母对房款没有支付权。
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范竹标

“装饰公司做的‘防水’不防水，好端端的卫生间不敢用，水还会顺着墙角缝隙流进卧室。”家

住合肥市滨湖世纪城的莫先生为此“煎熬”了半年，更令莫先生气愤的是，这家装饰公司还是个

冒牌货。

莫先生称，去年在滨湖世纪城振徽苑买了

一套房子。通过熟人介绍，与合肥家豪装饰工

程有限公司签定了一份装修协议，让其为毛坯

房进行装修，莫先生于8月中旬入住新房。

2011年 1月份，莫先生发现，与卫生间相邻

的主卧北墙墙体下沿出现渗水，墙纸下端也有

鼓包现象，“可能是卫生间防水或者管道出了

问题。”

“我就联系了装饰公司和小区物业。后经

检测，最终确定是卫生间防水出了问题。今年2

月份，装饰公司的老板王某表示愿意负责，与我

重新拟定了维修协议。”

卫生间渗水半年不解决

“4月底，王某答应按收到的维修费用清单

赔偿我1800元。一直到现在，家豪装饰公司老

板都没有兑现他的承诺。”莫先生称。

5月初，莫先生到该公司老板王某家里，向

其父母反映了相关情况，“希望通过家庭的影响

来约束其兑现诺言，尽快解决此事，但从目前进

展情况看没有什么效果，对方仍然以种种理由继

续在推拖。”

记者近日电话联系王某，他称，“我和客户

协商好，事情已解决了，等回去处理。”6月20日，

记者再次联系莫先生，他表示，“到现在为止，没

有得到王某的任何赔偿。”

装饰公司老总不履行诺言

“如果不及时维修且继续使用卫生间沐浴设

施，会出现较大范围的损失，甚至会殃及楼下住

户。”莫先生向合肥市建筑装饰协会进行了投诉。

6月17日，合肥建筑装饰装修管理处、市建筑

装饰协会对最新查到的一批无资质违法违规家装

企业进行了曝光。莫先生投诉的合肥家豪装饰工

程有限公司无资质“忽悠”市民，上了合肥市10家

无资质家装企业的“黑榜”。合肥市家装协会提醒

广大市民，要警惕一些空有家装公司之名，既无专

业人员，也无守信经营能力的“游击队”。

这家公司原来是个大忽悠

好端端卫生间变成“水帘洞”
这家装饰公司十分“假牙”

粗心市民丢钱包
好心司机完璧归赵

星报讯（记者 祁琳） “真是多亏了这位出租车司机，才让我这个马

大哈的钱包失而复得。”日前，本报热线接到合肥市民李先生的来电，称

自己丢失了钱包，被一位好心的出租车司机捡到了。

“几天前，晚上8点钟左右，朋友找我有急事，我就打了一辆车到潜

山路与史河路附近。”李先生称，“当时我随身带了一个单肩包，钱包放在

单肩包里。我拿出钱包，没发现有零钱，就在单肩包里找了钱，没有把钱

包放进单肩包，顺手就放在了座位上。”

下了车以后，李先生就在路边等朋友，“没过十分钟，就有一辆出租

车停在我面前，说我钱包丢了，我一看，果然，钱包不见了。钱包里有

5000元的现金，还有我的各种证件、银行卡。要不是这位好心的出租车

司机，我还真是损失不小。”

“不过很可惜，我还没来得及向司机表示感谢，他就掉头走了，由于

是晚上，车牌号也没看清楚。还是真得感谢这位司机。”

本报6月14日刊登《路灯不亮原是电缆线

被烧坏了》，“我很着急，大墙路已经个把星期

没有亮路灯了，附近居民也不少，这要是天黑

无光，磕磕碰碰到了，那可怎么是好。”记者同

时也从包河区住房和城乡建设局了解到，已经

找到了路灯不亮的原因，会立即处理，让灯亮

起来。昨日，记者也从汪女士那里得知在本报

报道第二天，大墙路的路灯就亮了。

汪女士：大墙路的路灯亮了

“在星报记者的帮助下，我们解决不了的问题，很快就得

到了答复。”记者回访了上周曾经打来热线电话的几位市民，

听听他们怎么说。处理热线，市民满意不满意，欢迎市民拨打

本报热线0551-2620110及时反馈。 记者 祁琳 整理

159路车何时回到原有路线
李先生来电：合店路已经基本全线通车，37、38、39路早就回到原有

线路运行，为何159路仍然在长江批发市场停站，迟迟不返回原有路线

运行？

记者祁琳答复：合肥市公交集团称，合店路主干道已建好，但是辅

道还没有完工，公交车运行是定点定线式运行，辅道没建好，公交车即

不能停靠站牌也不能进入首末站址，只有待辅道建好后，159路将恢复

营运。
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昨日，本报热线接到合肥市民夏女士来电，称发现了会写英文字母的

蜘蛛。夏女士家住瑶海区大兴镇双圩村，记者在她家门前的绿化丛上见

到了一只蜘蛛在一张结成比蒲扇还大的网中央静静地呆着。蜘蛛网上还

有类似“NWMV”等英文字母的网线，纵横交错，特别粗，且特别醒目。

夏漫红 记者 祁琳 文 /图

朱女士：“邻居养狗”处理了
本报6月14日刊登《我有十几位“狗邻居”，

怎么办？》，“楼上住了十几条狗，影响生活，告

诉小区物业，物业也没有办法。”记者在了解到

朱女士的情况后，与所在辖区的七里塘派出所

联系。昨日，朱女士给本报打来电话，称“十几

条狗邻居已经处理掉了一大半了，现在周边环

境改善很多，真是要感谢《市场星报》。”

徐先生：条件改善，等等也值得
本报6月16日刊登《老年公寓装修6个月，

还没完工》，“公寓说要装修，把老人送到了大

杨镇，都装了6个多月了，怎么还没有完工。”接

到徐先生的反映后，记者立即与松鹤苑老年公

寓联系。日前，合肥市逍遥津街道也打来电

话，说明情况，“改造后更名为逍遥津街道松鹤

苑老人日间照料中心，扩大了服务覆盖范围，

提升全托老人居住生活环境。另外，在装修过

程中发现不少难题，如有些房间地面与走廊落

差达30～40厘米，造成工程难度增大、施工工

期延长。”

同时，一切物品需经过政府采购，特殊设

备还需定制，这些也导致改造时间延长。预

计7月初正式运行。记者也及时将这些告知

徐先生，徐先生表示理解，“条件改善了，等等

也值得。”


